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En la Ciudad de México, siendo las 12:00 horas, del 27 de mayo de 2024, en la Sala de Consejo de la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas, ubicada en Av. Te número 950 
Colonia Granjas México, CP. 08400, Alcaldía Iztacalco, Ciudad de México, ante la presencia del M. en C. 
Emmanuel González Rogel, presidente del Consejo se reúnen: El Dr. Javier Hernández Hernández, Dr. Javier 
Hernández Ávalos, Dra. Norma Sánchez Espinoza, M. en C. Rocío García Pedraza, Lic. Marcela Rojas Maya, Dra. 
Erly Martínez Ramírez, Ing. Arq. Verónica García Méndez, Ing. Velia Desireé Alvarado Romero, Dr. Luciano Pablo 
Varela Coronel, Dra. Pilar Gómez Miranda, Dra. Ana María Lagunes Toledo, Dra. María Cristina Cruz Estrada, M. 
en C. Heidi Gómez Cervantes, M.A.P. José Luis Melgoza Maravilla, Dr. Ángel Taboada Uribe, MBA. Guillermo Rivera 
Rangel, Ing. José Luis Brito Valdés,  M. en E. Mario Martín Morales Flores,  Wendy Monserrat Hernández Carrasco, 
Fernanda Leónides Macías, Cesia Lorena González Santiago, Fernando Hernández Anaya, Juan Carlos 
Hernández Portillo, Verónica Gabriela Guerra Pérez, Sandra Gisela Reséndiz Sánchez, José Luis Huerta Calzada, 
Axel Zaragoza Chávez, Joaquín Zarate Sánchez, integrantes del Consejo Técnico Consultivo Escolar de la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas, a fin de tratar los siguientes 
asuntos: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 1. Lista de Asistencia. El M en C. Emmanuel González Rogel, presidente del Consejo, da la bienvenida y 
después de verificar el quórum reglamentario, da por iniciada la Octava Sesión Ordinaria del XLVII Consejo 
Técnico Consultivo Escolar de la UPIICSA. ------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 2. Trámite y aprobación en su caso del orden día. El Dr. Javier Hernández Hernández, secretario del 
Consejo, presenta el orden del día.  

1. Lista de asistencia.  
2. Trámite y aprobación en su caso del orden del día. 
3. Seguimiento de acuerdos. 
4. Presentación del Informe de Servicios Educativos de la Subdirección de Servicios Educativos e 

Integración Social.  
5. Presentación del Informe de Ingresos y Egresos de la Subdirección Administrativa.  
6. Presentación del Informe de la Sesión Ordinaria del mes de abril del Consejo General Consultivo. 
7. Presentación del informe de la Comisión de Honor y aprobación en su caso. 
8. Asuntos Generales. 

A continuación, somete a votación. Se obtienen 29 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. El 
orden del día es aprobado por mayoría de los Consejeros-----------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 3.  Seguimiento de acuerdos. El Dr. Javier Hernández Hernández, indica que previo a la reunión se les 
hizo llegar el archivo y no hay asuntos pendientes.   
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Punto 4.  Presentación del Informe de Servicios Educativos de la Subdirección de Servicios Educativos e 
Integración Social.  
El Dr. Javier Hernández Hernández, cede la palabra a la Dra. Norma Sánchez Espinosa, subdirectora de Servicios 
Educativos e Integración Social Interina, quien realiza su presentación.  
  
GESTIÓN ESCOLAR 2,478  SERVICIOS 

ESTUDIANTILES 68,920 
EXTENCIÓN Y APOYOS 

EDUCATIVOS 5,660 
UPIS  295 

BOLETAS GLOBALES 438  ORIENTACION JUVENIL 
957  

PRACTICAS 
PROFESIONALES  191 

MOVILIDAD 
ACADEMICA  70 

CONSTANCIAS ESPECIALES 
137 

SERVICIO MEDICO 
GENERAL 1,127 

SERVICIO SOCIAL 1,880 DIPLOMADOS Y CURSOS 
73 

BOLETAS CERTIFICADAS 
195 

ODONTOLOGIA 90 BECAS 3,548 CURSOS CATI 129 
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RESELLO DE 
CREDENCIALES 1,554 

  
NUTRICION 48 

BOLSA DE TRABAJO  41  SEGUIMIENTO Y 
VINCULACIÓN 
EGRESADOS 23 

CONSTANCIAS SAES 1,001 ENFERMERIA 867   
 

DICTAMEN ZACATENCO 
283 

ACT. DEPORTIVAS 13,177      

CARTAS CARGA MÍNIMA 
424 

FTO A LA CULTURA 3,958     

 
BIBLIOTECA 48,676 
  

    

TOTAL, DE SERVICIOS PRESTADOS: 77,353  
  
Inician comentarios:  

• La Dra. Norma Sánchez Espinosa comenta: quiero resaltar, que se llevaron a cabo varios eventos donde 
fue invitada nuestra unidad, la universidad de Guanajuato invito a nuestra estudiantina a tocar en el 
previo al cervantino, esto fue el 13 de abril, también tuvimos un evento del día del niño, contando con la 
participación de muchos alumnos, los cuales se divirtieron muchísimo, una buena noticia es que ya 
contamos con nuestro Ring nuevo, completamente nuevo se inauguró el día 30 de abril, iniciamos con 
7 combates de muestra y ya contamos con solicitudes para que prestemos nuestro Ring, el 29 de abril 
fue día de la danza, se llevó a cabo en el auditorio un evento con espectáculos de danza Polinesia y 
Folclor, pasando a otro tema el día de mañana estará la marina en nuestra unidad aplicando vacunas 
de COVID, también solicitamos a los profesores que faltan de capturar calificaciones, su apoyo para no 
afectar a los alumnos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Punto 5. Presentación del Informe de Ingresos y Egresos de la Subdirección Administrativa. 
El Dr. Javier Hernández Hernández, cede la palabra a la M. en C. Rocío García Pedraza, subdirectora 
Administrativa, quien realiza su presentación.   
 
 
 

INGRESOS EXCEDENTES AL 30 DE ABRIL DEL 2024 
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DISTRIBUCIÓN DE ACUERDO CON EL ANEXO 22 
DE LA GUÍA PARA EL EJERCICIO Y CONTROL DEL 

PRESUPUESTO DEL IPN 
                          GACETA NO. 1689, 4 DE ENERO DE 2023 

 
 
 
 
 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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EGRESOS POR EXCEDENTES AL 30 DE ABRIL 
DEL 2024 
Partida 33901: Subcontratación de Servicios con Terceros 
Ingresos para la UPIICSA al 30 de abril: $11,821,094.72 

 
No hubo comentarios.  
 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Punto 6. Presentación del informe de la Sesión Ordinaria del mes de abril del Consejo General Consultivo. 
 
 El Dr. Javier Hernández Hernández, cede la palabra a la Dra. Pilar Gómez Miranda, representante de la UPIICSA 
ante el Consejo General Consultivo, quien realiza su presentación, resalta las dos unidades en línea que fueron 
autorizadas para UPIICSA, a partir del semestre 25/1, también se habló de la presentación de la declaración 
patrimonial, otro punto fue que derivado de demandas de diferentes unidades académicas de docentes y no 
docentes sobre las ternas para directores con irregularidades, se formó una comisión especial para revisar los 
Art. Del 169 al 177 los cuales marcan las políticas para la conformación de las ternas, integrada por: diferentes 
secretarios, abogado general, el secretario general del sindicato, ellos son integrantes permanentes, también se 
eligió a tres directores por cada nivel académico, tres docentes y tres estudiantes, ellos trabajarán en el proceso 
que enviarán a las unidades académicas. 
El M. en C. Emmanuel González Rogel comenta, Hacen falta 182 personas por presentar su declaración 
patrimonial, hago un llamado para que la realicen antes del día viernes, el Órgano interno de control no dará 
prorroga y puede sancionar a quienes no la presenten, sobre la aprobación de las dos unidades de aprendizaje, 
tienen la intención de abatir el índice de reprobación, quisiéramos que fueran más materias, esto está en manos 
de los profesores, pues el desarrollo del contenido está en sus manos, ellos son los expertos y pueden acercarse 
al campus virtual para poder desarrollar estas unidades de aprendizaje en línea, cuando un alumno reprueba 
una materia, la recursa y también la reprueba ya no la puede tricursar y el reglamento general de estudios  dice 
en su Art. 48 párrafo III: El alumno de los niveles medio superior o superior que no logre acreditar una o más de 
las unidades de aprendizaje en las que se haya inscrito podría. párrafo III Si aún recursándola en la misma 
modalidad no logra acreditarla, podrá por una ocasión acreditarla en una modalidad educativa diferente a la 
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que cursó originalmente si esta se ofrece en el instituto y el cupo lo permite, sin que ello implique el cambio de 
modalidad en la que cursa el programa académico. Hago una invitación para que los docentes de las academias 
con alto índice de reprobación se sumen a esta iniciativa, ustedes son los expertos, ustedes saben cuáles son los 
temas y cuáles son las técnicas que se necesitan para que nuestros estudiantes tengan la posibilidad de poder 
aprobar. La Dra. Pilar Gómez Miranda es autora de una de estas materias, su servidor también participo con una 
materia, no me gusta hablar de yo, yo pero quién se encuentra más ocupado, pienso que es una cuestión de 
decisión el que puedan sumarse a esta iniciativa y aprovechemos la posibilidad que nos da la DES y la Dirección 
de Educación Virtual, el último punto son las modificaciones al reglamento interno, cuando el Consejo General 
Consultivo nos de la aprobación para poder crear las Subcomisiones, lo haremos saber para que aquí se forme 
una Subcomisión y escuchemos a nuestra comunidad. El Dr. Javier Hernández Hernández agradece a la Dra. 
Pilar Gómez Miranda, también comenta que se abre una puerta a todos los docentes para explorar y dar una 
oportunidad más a todos nuestros estudiantes para combatir el rezago. El M en C. Emmanuel González Rogel 
hace la observación que las dos materias son del Programa Académico Ciencias de la Informática, que fue la 
primera Licenciatura de informática en América Latina, antes que el Tecnológico de Monterey, antes que la 
UNAM el IPN fue el primero en contar con ella y este año está cumpliendo 50 años.  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 7. Presentación del informe de la Comisión de Honor y aprobación en su caso. El Dr. Javier Hernández 
Hernández menciona que en la Comisión de Honor se presentaron 8 casos los cuales fueron atendidos, se 
emitieron los dictamenes correspondientes conforme a la normatividad vigente y aplicable al Instituto 
Politécnico Nacional, por lo cual se solicita la aprobación de los dictamenes emitidos. ---------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Acuerdo 2. Se acuerda por mayoría aprobar el informe de la Comisión de Honor.  -------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se obtienen 29 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. El acuerdo es aprobado por mayoría. ---
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 8. Asuntos Generales  
El Dr. Javier Hernández Hernández solicita se proyecten los formatos de asuntos a tratar que se recibieron. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• La M en C. Heidi Gómez Cervantes, Profesora Representante del Depto. de Estudios Profesionales 
Genéricos, presenta los siguientes asuntos:  
El profesor Suárez Bonilla pregunta por qué sigue descompuesto el elevador del edificio de sociales. Solicita rehabilitarlo pues hay  

profesores y algunos alumnos que necesitan usarlo. 
La M. en C. Rocío García Pedraza, subdirectora Administrativa, responde: En este caso algunos 
mantenimientos son consolidados, no los puede realizar la escuela, se realizaron gestiones este año, 
pero es un año atípico por las elecciones, hubo cierres anticipados de presupuesto y se abrirán 
nuevamente en octubre, tendremos que realizar nuevamente las gestiones.  
Agradezco las gestiones del Maestro Emanuel a mi solicitud de agilizar el trámite de entrega de EVALUACIÓN DE CATEGORÍA ya que lo pedí 

y se entregaron recientemente. 
La M en C. Heidi Gómez Cervantes, Profesora Representante del Depto. de Estudios Profesionales 
Genéricos, agradece al M. en C. Emmanuel Gonzalez Rogel por agilizar el trámite de entrega de 
Evalucion de Categoría.  
El M. en C. Emmanuel González Rogel responde: Gracias.  
El Prof. Dassel solicita apoyo para agilizar la entrada de vehículos en "horas pico, estacionamiento de graduados, ya que tuvo un incidente 

debido a los autos que se estacionan obstruyendo el ingreso a la escuela. Aplica para todas las puertas de acceso en horarios 

complicados.  
La M. en C. Rocío García Pedraza, responde: Es una problemática que ya se está atendiendo junto con 
la Alcaldía para revisar este punto que es muy delicado, también les comento que ya llevamos dos 
revisiones con los sindicatos y una subcomisión especial, sobre los lineamientos nuevos que se aplicarán 
para los estacionamientos de la unidad, tendremos una tercera reunión, posteriormente haremos llegar 
a los integrantes del Consejo dichos lineamientos para que se revisen y puedan aportar su opinión. 
Su servidora pregunta cuándo tendremos en el edificio de sociales, cortinas nuevas de black out como las del edificio de ingeniería, 

tercer piso.  
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La M. en C. Rocío García Pedraza, responde: Fue una idea piloto para ver si este tipo de cortinas 
funcionan y se prende atender poco apoco a todos, si no alcanzamos a terminar este año continuaremos 
el siguiente. 

• El M.A.P. José Luis Melgoza Maravilla, Profesor Representante del Depto. de Estudios Profesionales 
Genéricos, presenta el siguiente asunto: 
Los alumnos preguntan insistentes si abra actividades jueves y viernes. 
El M. en C. Emmanuel González Rogel responde: el jueves serán actividades normales, el viernes 
tenemos pendiente la hora de cierre, pero se les hará saber. 

• La Dra. María Cristina Cruz Estrada, Profesora Representante del Depto. de Formación Básica, presenta 
el siguiente asunto: 
Solicitan en la academia de Humanidades un protocolo para manejar situaciones de salud y legal como, epilepsia y otros padecimientos. 
El Dr. Javier Hernández Hernández responde: Tomamos nota y el M. en C. Emmanuel González Rogel ya 
no había dado esta indicación, tenemos un proceso de inducción donde se identifica a los alumnos para 
poder ser atendidos en todo momento, se han estado realizando esfuerzos con el departamento de 
Innovación para capacitar a los docentes que tienen alumnos con esta condición, pero la idea es 
capacitar a toda la comunidad, ya tenemos habilitado un curso. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ----------------------------- 

Sin más asuntos que tratar, siendo las 13:05 del 27 de mayo de 2024, se da por terminada la 
reunión; quedando pendiente de firmar al margen y al calce los que en ella intervinieron, para 
los fines y efectos legales a que hubiere lugar.-------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

LISTA DE ASISTENCIA 
NOMBRE COMPLETO CARGO DENTRO DEL CONSEJO TÉCNICO 

CONSULTIVO ESCOLAR 
FIRMA 

1. M en C. Emmanuel 
González Rogel 

Presidente  

2. Dr. Javier Hernández 
Hernández 

Secretario  

3. Dr. Javier Hernández 
Ávalos 

Jefe de la Sección de Estudios de 
Posgrado e Investigación 

 

4. Dra. Norma Sánchez 
Espinosa 

Subdirectora de Servicios Educativos e 
Integración Social Interina 

 

5. M. en C. Rocio García 
Pedraza 

Subdirectora Administrativa  

6. Lic. Marcela Rojas Maya Jefa del Depto. de Formación Básica 
 

 

7. Dra. Erly Martínez Ramírez Jefa del Depto. de Estudios Profesionales 
Genéricos 

 

8. Ing. Arq. Verónica García 
Méndez  

Jefa del Depto. de Desarrollo Profesional 
Específico 

 

9. Ing. Velia Desireé Alvarado 
Romero 

Jefa del Depto. de Competencias 
Integrales e Institucionales 

 

10. Dr. Luciano Pablo Varela 
Coronel 

Profesor Representante de Posgrado  

11. Dra. Pilar Gómez Miranda Profesora Representante de Posgrado  

12. Dra. Ana María Lagunes 
Toledo 

Profesora Representante del Depto. de 
Formación Básica 

 

13. Dra. María Cristina Cruz 
Estrada 

Profesora Representante del Depto. de 
Formación Básica 

 

14. M. en C. Heidi Gómez 
Cervantes 

Profesora Representante del Depto. de 
Estudios Profesionales Genéricos 
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15. M.A.P. Jóse Luis Melgoza 
Maravilla 

Profesor Representante del Depto. de 
Estudios Profesionales Genéricos 

 

16. Dr. Ángel Taboada Uribe 
Profesor Representante del Depto. de 
Desarrollo Profesional Específico 

 

17. MBA. Guillermo Rivera 
Rangel 

Profesor Representante del Depto. de 
Desarrollo Profesional Específico 

 

18. Ing. Jóse Luis Brito Valdés 
Profesor Representante del Depto. de 
Competencias Integrales e Institucionales 

 

19. M. en E. Yonathan Ángel 
Almanza Sánchez 

Profesor Representante del Depto. de 
Competencias Integrales e Institucionales 

NO ASISTE 

20. M. en E. Mario Martin 
Morales Flores 

Delegado Sindical del Personal Docente  

21. C. José Antonio Flores 
Contla 

Delegado Sindical del Personal de Apoyo y 
Asistencia a la Educación 

NO ASISTE 

22. Wendy Monserrat 
Hernández Carrasco 

Alumna representante de Posgrado  

23. Juan Carlos Vilchis Flores Alumno representante de Posgrado NO ASISTE 

24. Fernanda Leónides Macías 
Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Industrial, Turno 
Matutino 

 

25. Rubén Darío Silva Valdés 
Alumno Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Industrial, Turno 
Vespertino 

 
NO ASISTE  

26. Cesia Lorena González 
Santiago 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Administración Industrial, 
Turno Matutino 

 

27. Fernando Hernández 
Anaya  

Alumno Representante del Programa 
Académico de Administración Industrial, 
Turno Vespertino 

 

28. Dana Michell Martínez de 
la Cruz 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ciencias de la Informática, 
Turno Matutino 

 
NO ASISTE 

29. Juan Carlos Hernández 
Portillo 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Ciencias de la Informática, 
Turno Vespertino 

 

30. Rodrigo Alberto 
Hernández Cordero 

Alumno Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Ferroviaria, 
Turno Matutino 

 
NO ASISTE 

31. Veronica Gabriela Guerra 
Pérez 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería Ferroviaria, 
Turno Vespertino 

 

32. Sandra Gisela Reséndiz 
Sánchez 

Alumna Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Transporte, 
Turno Matutino 

 

33. José Luis Huerta Calzada 
Alumno Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Transporte, 
Turno Vespertino 

 

34. Axel Zaragoza Chávez 
Alumno Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Informática, 
Turno matutino 
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35. Joaquín Zarate Sánchez 
Alumno Representante del Programa 
Académico de Ingeniería en Informática, 
Turno Vespertino 

 

 
 
 
 


